

obs n°6 - M. Vigouroux

Sujet : [INTERNET] Futures Energies Mayenne Ouest

De : Bertrand Vigouroux < >

Date : 07/07/2023 19:05

Pour : pref-enquetes-publiques-environnement@mayenne.gouv.fr

Monsieur le commissaire enquêteur,

Je viens de prendre connaissance du projet d'implantation d'éoliennes cité en objet. Je tiens à vous faire savoir que j'y suis totalement opposé, pour diverses raisons.

1 - J'habite à mi-temps à Château-Gontier. Le promoteur prétend que les éoliennes ne seront pas visibles depuis cette ville, en présentant un photomontage douteux dont l'altitude de référence est celle de la Mayenne. Or l'église Saint Jean Baptiste, joyau de la cité récemment restauré, est située très au-dessus de la Mayenne, sur le promontoire du « Bout du Monde ». Il est donc certains que certaines des éoliennes seront visibles depuis l'esplanade de cette église exceptionnelle.

2 - J'habite à mi-temps à Bouère, dont le cimetière – où je serai enterré – est classé monument historique. Le promoteur prétend que « PROBABLEMENT » une partie du parc éolien sera visible depuis ce cimetière. Il suffit de se rendre sur place pour constater que le lieu domine la campagne alentour, par ailleurs très belle avec son paysage bocager, et que par conséquent cet espace de calme et de recueillement sera lamentablement défiguré.

3 - La Mayenne était restée jusqu'à présent une référence illustrant comment au cours des siècles le travail patient des autochtones avait façonné un paysage remarquable. Ce paysage commence déjà à souffrir de l'implantation d'éoliennes. De grâce, n'autorisez pas que le massacre s'accélère.

4 - Je conteste l'efficacité des éoliennes pour lutter contre le changement climatique : il s'agit d'une production d'énergie INTERMITTENTE, qui doit être accompagnée de centrales thermiques pour compenser l'absence de vent. Or les centrales thermiques participent justement à l'effet de serre que les éoliennes sont sensées combattre. D'autre part prétendre modifier le climat par des actions humaines est plus que douteux, étant donné les ordres de grandeur mis en jeu. Il serait plus utile de consacrer tout cet argent à améliorer l'isolation des bâtiments, à réhabiliter les réseaux de distribution d'eau, bref à mettre en oeuvre l'inventivité humaine pour nous ADAPTER au changement climatique sur lequel notre emprise est infime.

Bertrand Vigouroux

53200 Château-Gontier

et

53200 Bouère